







## Le 10 septembre grèves et manifestations Pour les retraites, l'emploi, les salaires, les services publics

Retraites, emploi, salaires, conditions de travail, pénibilité, santé... sont au centre des luttes des salariés et de la bataille idéologique menée par le patronat et le gouvernement. Ce qui est en jeu, c'est la satisfaction des revendications et des besoins, mais aussi les alternatives à construire pour une autre répartition des richesses créées par le travail. Pour sortir de la crise, renouer avec la croissance, satisfaire les urgences sociales; des solutions existent.

Exigeons la part des richesses qui nous revient. Sans travail humain, pas de richesses. Le patronat n'a de cesse de vouloir réduire les salaires, et le salaire socialisé (qui finance notamment, la protection sociale) nommé improprement « charges sociales ». En trente ans, la masse salariale des entreprises a été multipliée par 3,6 alors que la somme des dividendes versés aux actionnaires a été multipliée par 20.

Il faut en finir avec les faux remèdes au chômage et les vrais cadeaux au patronat qui persiste à casser l'emploi pour engranger toujours plus de profits. Créer des emplois en relançant la croissance, en augmentant les salaires et en finançant les retraites, c'est possible. Les propositions revendicatives de nos organisations syndicales pour y parvenir sont claires, réalistes et profitables à tous, jeunes comme retraités.

## La retraite à 60 ans à taux plein pour tous, c'est possible et indispensable maintenant.

Exigeons l'abrogation des réformes successives qui se sont traduites par une diminution des pensions et une augmentation sans précédent du nombre de retraités en situation de précarité, un creusement des inégalités femmes-hommes.

Les propositions du gouvernement d'allonger la durée de cotisation ne feront qu'aggraver cette situation et pénaliserait en premier lieu les jeunes, les femmes et les salariés en situation de précarité. INACCEPTABLE!!! Oui, l'argent existe pour financer une réforme ambitieuse :

200 milliards d'euros d'aides publiques versées aux entreprises, 80 milliards de fraude et évasions fiscales, égalité salariale femmes-hommes (ce qui dégagerait 10 milliards supplémentaires à l'horizon 2020), taxation des revenus financiers des entreprises au même taux que les cotisations sur le travail, élargissement de l'assiette des cotisations sociales à l'ensemble des rémunérations, modulation des cotisations en fonction de la politique salariale et d'emploi et la part des salaires dans la valeur ajoutée, ...

Salariés du privé, du public, actifs, privés d'emploi, jeunes et retraités, notre intervention dans les affaires qui nous concernent est une nécessité absolue. C'est par notre mobilisation que nous gagnerons des avancées sociales.

Ensemble, nous sommes en capacité de créer le rapport de force nécessaire pour imposer :

- → La retraite à 60 ans pour tous à taux plein et la prise en compte de la pénibilité.
- → Des emplois pérennes de qualité, et l'augmentation des salaires.
- → Des services publics répondant aux besoins des usagers et populations.

Pour imposer d'autres choix, pour les retraites, l'emploi, les salaires et les services publics, ensemble faisons du 10 septembre une journée de grèves et de manifestations.

Les organisations syndicales CGT, FO, FSU et Solidaires appellent tous les salariés à la grève, à déposer des cahiers revendicatifs dans leurs entreprises, établissements et administrations à manifester <u>le Mardi 10 Septembre à 10H30</u>

- > Bayonne, Place Ste Ursule
- > Pau, Place de Verdun